

学校だより：

# 岩中リポート

第35号

令和2年1月22日（水）発行 発行責任者 校長 馬場廣明

## 「親が子どもに言ってはいけない8つの言葉」って？

～ 須賀川三小 1月16日付 学校だより「花王」11号／須田元大校長先生の記事 より ～

1月16日（木）に須賀川市内の学校のホームページを見ていましたら、須賀川三小の学校だより「花王」の記事を目にしました。全文を読ませていただき、たいへんに感銘を受けたと同時に「私自身の子育てはどうだったのか。」と深く反省させられました。また、本校では2学期より先生の生徒に対する「言葉の暴力の絶無」に力を入れています。「生徒一人ひとりの人権・人格を尊重した正しい言葉遣いをしましょう。」を合い言葉に現在取り組んでいます。今回の学校だよりから、親の教育はもちろんのこと、私たち教職員もたいへんに勉強になる内容でした。須賀川三小の学校だより「花王」の全文につきましては以下のとおりです。

### ◎ 親が子どもに言ってはいけない8つの言葉

「最上のほめ方」（八田哲夫・原邦雄著/光文社）という本を読みました。その中に上記の記載がありました。自分が子育てをしている時にどれだけ使ったか、また、学級担任だった時にもかなり使ったこともあり、自身の反省も込めて皆さんにもお伝えします。

#### 1 なにやってんの！

子どもは、その好奇心から大人には理解できない非常識な行動をすることがあります。

#### 2 何回言ったらわかるの？

10回程度同じことを言ってもできる子どもはまれです。

#### 3 誰がそんなことしていいって言った？

この問いに対する答えは「子ども自身がただやりたいだけ」か「親がいいと言った＝親の行動をしてマネをしている」のどちらか。

#### 4 余計なことをするんじゃない！

余計なこと＝子どもの挑戦と捉えるべき。子どものチャレンジを止めてしまう。

#### 5 も～っ！

ただの感情をはき出しているだけ。

#### 6 わかった！わかった！わかったから！

子どもとのコミュニケーションを止めてしまう一言。

#### 7 早くしなさい！

子どもは別の何かに好奇心が向いている。こうしたことを言うことによって、子どもの行動が親の望むように早くなることはない。

#### 8 もう、知らないからね！

子育てを放棄したと捉えかねない言葉。



### ◎ 子育てに関して、最近の大きな問題は以下の2つです。

#### 1 情報への慣れが引き起こす子育ての弊害

スマホやパソコン等で、必要な情報がすぐに手に取ることができる現代では、私たちは「調べればすぐに答えが出ること」に慣れていきます。しかし、それが子育ての悩みをより深刻にしてい

ます。なぜなら、子育てにはそもそも正解がないからです。不特定の情報にアクセスしても解決は難しいと思います。

## 2 子育てをする際に、「どうしたらいいかわからない」という壁に突き当たる

その最大の理由は、「この子をこう育てたい」という軸がないこと。さらには、そこに体力と学力の低下の問題があると、必要以上に心配し子どもに手をかけすぎることになってしまっているという問題があります。これらの解決策としてこの本「最上のほめ方」では、まず「あり方（考え方）」があり、それから「やり方（方法）」があるとしています。「あり方」とは皆さんの家庭のあり方のことです。「どんな子どもに育ててほしいか」ということを起点に、日ごろの言葉かけや各家庭のルールづくり等が大切だと言っています。

### ◎ 「子どもをほめること、認めてあげること」が大事です。

私自身が苦手なので、今年はこのことに努力したいと思います。

～全文より～

たいへんにすばらしい内容でした。「親が子どもに言っていけない」でもありますが、「先生が子どもに言っていけない」でもあります。この学校だよりから私自身、本校の生徒はもちろんのこと、同僚や家族との会話のなかでも注意していきたいと強く感じました。須賀川三小の須田校長先生、すばらしい学校だよりをありがとうございました。なお、須田校長先生の了解のもとでこの記事を提供させていただきました。本校の保護者の皆様もぜひご参考にしてください。

## 3年生、高校入試が本格化してきました！

1月22日（水）には第4回進路指導委員会が開催されます。今回の主な内容は県立高校受験関係の書類の作成と点検でした。本校の先生方は常に「ワンチーム」、学年関係なく「すべての生徒が自分の生徒」で日々の指導にあたっています。今後も私立高校同様に、各先生方には何度も面接練習でお世話になります。受験生の皆さん、安心して臨んでください。

### = 主な高校入試日程 =

- 1月16日（木） 帝京安積推薦専願・推薦併願入試
- 1月17日（金） 尚志高校推薦併願・特待併願入試
- 1月20日（月） 尚志高校スポーツ推薦入試
- 1月21日（火） 日大東北推薦専願・推薦併願入試
- 1月24日（金） 帝京安積合格発表、日大東北合格発表
- 1月30日（木） 尚志高校合格発表



## 各家庭の温かさを感じています…。

私立高校の校長面談をとおして、「尊敬する人はいますか。」の質問に多くの生徒が「父です。」「母です。」と答えます。「どうしてですか。」と再度質問をすると「私の悩みを本気になって聞いてくれて、的確なアドバイスをしてくれるからです。」と言った答えが多いです。いろいろと悩み多きこの中学生時代に、「どの生徒もきちんと家庭で会話ができていること」に驚きと安堵を感じました。本当に家庭の温かさやお子様を思う優しい親心、保護者の皆様の教育力の高さを改めて感じることができました。

## 席書大会に参加した2名、金賞に輝く！！

前回の学校だよりでお知らせしました3年生の村上明菜さん（2組）と2年生の本田莉菜さん（1組）の2名が見事、金賞に輝きました。本当に頑張りました。おめでとうございます。今後も日々の精進を忘れずに更に高い目標に向かって頑張ってください。本田さんについては、また来年の大会での活躍を期待しています。



◎ 本校ホームページ、1月20日（月）に「アクセス数83万件を突破」いたしました！